

El peor septiembre para el Dow y el IPC en una década (El Financiero 23/09/11)

El peor septiembre para el Dow y el IPC en una década (El Financiero 23/09/11)(Clara Zepeda Hurtado) Viernes, 23 de septiembre de 2011 · Se dispara el dólar hasta 13.84 unidades A casi una semana de que concluya el mes, el principal indicador accionario estadounidense, el Dow Jones, y su homólogo mexicano, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), registran su peor septiembre en casi diez años. Al cierre de ayer, el Dow Jones acumuló un desplome de 7.57 por ciento en lo que va del noveno mes del año; mientras que el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores se desmoronó 9.35 por ciento, ambos -en un periodo similar- se anotaron su peor caída desde de septiembre de 2001. Hace una década, el Dow Jones retrocedía a una semana de concluir septiembre 17.23 por ciento; sin embargo, en 2002 el índice que refleja el comportamiento de las 30 empresas más importantes de Estados Unidos disminuyó 7.82 por ciento. Por su parte, la rentabilidad del IPC de México bajó 19.38 por ciento en el periodo de referencia. Esto refrenda que septiembre es uno de los peores meses para invertir en bolsa en las últimas décadas. Acertar es difícil, ya que incluso en el mejor mes de la renta variable hay inversionistas que pueden perder dinero si entraron en el máximo. Un estudio estadístico sobre el Dow Jones apunta que el índice ha caído en septiembre una media de 1.09 por ciento en los últimos 50 años. Es el peor comportamiento mensual, seguido de junio, con un descenso medio de 0.51 por ciento y de febrero, con 0.06 por ciento. Las mayores caídas se produjeron en septiembre de 2001 y 2002, en pleno pinchazo de la burbuja tecnológica, cuando el desplome superó 10 por ciento. En 2008, el noveno mes también dio sustos. El IPC bajó 4.41 por ciento y el Dow cayó 4.57 por ciento en un mes marcado por la quiebra de Lehman Brothers. Pero lo peor llegó en octubre, con un desplome de 17 por ciento en ambos índices, consecuencia de la desconfianza generalizada. Los expertos explican que septiembre es importante a la hora de replantear la cartera de inversión.